



Traspasan dependencias del Hospital de Quilpué a la Corporación Municipal

| Página 3 |



Primera Liga Deportiva
Municipal de Fútbol 7

| Página 4 |



Conoce nuestro Programa
de Recuperación de
Trayectoria Educativa

| Página 5 |



Cheerleaders del Colegio
Luis Cruz Martínez ganan
Campeonato Nacional

| Página 8 |

Quilpué organiza primer
Congreso Provincial de
Educación Media Técnica
Profesional

| Página 6 |



TU HORA MÉDICA
por teléfono

www.cmq.cl



800 123 666

SÓLO HORA MÉDICA MORBILIDADES
Atención Lunes a Viernes 08:30 a 16:00

GRUPOS:

- Embarazadas que hayan iniciado control prenatal en su consultorio
- Personas mayores de 60 años
- Cuidadores/as de pacientes postrados (registrados en Centros de Salud)

CONSULTAS WHATSAPP: +56 9 3267 1196

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

Ejemplares disponibles en Centros de Salud, Farmacias Municipales, Feria Municipal y Teatro Municipal Juan Bustos

Baquedano 960, Quilpué





El cierre de 2023 llegó con una importante noticia para la Salud Pública de Quilpué, al confirmarse la implementación de varios proyectos para fortalecer la Atención Primaria de la comuna en el recinto donde actualmente funciona el Hospital de Quilpué.

Recordemos que este centro hospitalario se trasladará a partir de 2024 al nuevo Hospital Provincial de Marga Marga, tras lo cual algunas de sus dependencias pasarán a ser administradas por nuestra Corporación Municipal.

Este es un proceso que, junto a la alcaldesa Valeria Melipillán, hemos venido trabajando hace bastante tiempo con el Servicio de Salud Viña del Mar - Quillota, dando como resultado la suscripción de un acuerdo que establece acciones que refuerzan y benefician a ambas entidades.

Esto es muy importante informarlo a la ciudadanía. Como lo dijo en su momento la misma alcaldesa Melipillán, en Quilpué tenemos un déficit importante en la red de salud, porque la atención primaria se quedó chica para todo lo que ha crecido la comuna.

De ahí las prioridades que nuestra administración ha establecido en esta materia y la coordinación que hemos impulsado con otras instituciones del Estado, con el fin de generar mejores condiciones para la salud pública en Quilpué.

Sabemos que aún nos queda mucho por avanzar y mejorar, por lo que este 2024 seguiremos trabajando comprometidamente junto a las autoridades de Gobierno, para actualizar la red pública de salud quilpeña y así entregar un servicio mejor y más digno para nuestros vecinos y vecinas.

El convenio firmado entre el Municipio Abierto y el Servicio de Salud va, precisamente, en esa dirección.



CORPORACIÓN MUNICIPAL DE QUILPUÉ (CMQ)
Baquedano 960
Mesa Central: +(32) 314 0400 / www.cmq.cl

PRESIDENTA DIRECTORIO:
Valeria Melipillán Figueroa
Alcaldesa

SECRETARIO GENERAL:
Jorge Muñoz Lara

Publicación realizada por el
Departamento de Comunicaciones CMQ



DEPENDENCIAS DEL HOSPITAL DE QUILPUÉ PASARÁN A LA CMQ

La habilitación de una Central de Esterilización, una Drogería y un Laboratorio Clínico comunales, y la implementación de un dispositivo de urgencias para la red de atención primaria, son algunas de las acciones acordadas por el Servicio de Salud Viña del Mar Quillota (SSVQ) y el Municipio Abierto de Quilpué, para el uso de las dependencias del Hospital de Quilpué, una vez que este se traslade al nuevo Hospital Provincial de Marga Marga.

Ambas entidades suscribieron un convenio de colaboración para desarrollar una serie de acciones destinadas a mejorar la infraestructura y la atención de la Red de Salud Pública de la comuna.

En primer término, el acuerdo indica que el SSVQ entregará en comodato al Municipio, a través de la Corporación Municipal, las áreas de esterilización, farmacia y laboratorio del antiguo hospital de Quilpué, para fortalecer la red de atención primaria y en específico, habilitar una Central de Esterilización, una Drogería y un Laboratorio Clínico comunales.

Asimismo, en el convenio se incluye la celebración de un contrato de promesa de comodato entre la CMQ y el SSVQ, para poner a disposición municipal y de la Red de Atención Primaria, otras dependencias del actual Hospital de Quilpué, como parte de la estrategia de reposición, instalación y habilitación del Centro de Salud Familiar de Quilpué.

Enlazado con este último Centro de Salud Familiar, el acuerdo propone la gestión de un nuevo dispositivo de urgencias para cubrir las necesidades de este sector de la comuna, y mitigar los efectos que suponen el traslado

de los servicios del Hospital de Quilpué al nuevo recinto provincial, manteniendo así la continuidad de los servicios de urgencia de mediana y baja complejidad.

Finalmente, en esta parte, el convenio establece la instalación definitiva de un Centro de Salud Mental (Cosam) en el actual Consultorio de Atención de Especialidades del Hospital Quilpué, una vez realizado el traslado a Hospital Provincial Marga Marga.

EXCONSULTORIO BELLOTO SUR

Otro de los aspectos relevantes del convenio tiene que ver con los usos que se dará al recinto del exconsultorio de Belloto Sur.

Aquí, el Municipio, a través de la Corporación Municipal, entregará estas dependencias en comodato al SSVQ, para la instalación de un Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU), unidad que actualmente no está disponible en la Provincia de Marga Marga.

A esto se suma la implementación de un dispositivo de Salud Mental, que al igual que el SAMU, dependerá administrativamente del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota.

Otra acción acordada en el convenio CMQ-SSVQ tiene que ver con el funcionamiento del Centro de Salud Sexual Integral de la Corporación Municipal de Quilpué. Ambas entidades acordaron impulsar un plan de cooperación entre las prestaciones que se otorgan en el Centro de Salud Sexual Integral y los dispositivos de Salud Mental existentes en la comuna.

Recordemos que el Centro de Salud Sexual Integral de CMQ tiene como finalidad levantar una estrategia de atención global para el abordaje de la Salud Sexual de las y los usuarios del sistema.

Se desarrolla actualmente en dependencias del exconsultorio Belloto Sur y constituye un complemento de la estrategia Unacess (Unidad de Atención y Control en Salud Sexual), que debe realizarse en coordinación con las prestaciones otorgadas en el nivel secundario de la Red de Salud.

Así, en sus primeros seis meses de funcionamiento, el Centro de Salud Sexual Integral de CMQ ha realizado 450 consultas a vecinos y vecinas de Quilpué, posicionándose como una iniciativa municipal de salud pionera a nivel nacional.



PROGRAMA HABILIDADES PARA LA VIDA AUMENTÓ SU COBERTURA EN 2023



Durante 2023 empezó a implementarse en Quilpué el tercer nivel del programa Habilidades para la Vida (HPV), aumentando así la cobertura de esta iniciativa al segmento de estudiantes entre 7º básico y 4º medio.

El HPV -dependiente de Junaeb- está presente en la comuna desde 2004, y trabaja con un modelo de intervención psicosocial, que incorpora acciones de detección y prevención del riesgo, promueve estrategias de autocuidado y desarrolla habilidades para la convivencia de los diferentes actores de la comunidad escolar.



Hasta la comuna de Casablanca se trasladó la alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán, junto a la directora del Liceo Comercial Alejandro Lubet Vergara, Carol Zamora, para recibir de manos de la Seremi de Educación, Romina Maragaño, el documento que acredita la adjudicación del proyecto de conservación del establecimiento, financiado por el Mineduc.

Se trata de una inversión de \$450 millones que permitirá realizar trabajos de conservación de fachada aplicando solución eifs (sistema de aislación), cambio de ventanas termopanel y pisos, instalación de cielo y luminarias led, pintura interior y exterior, y mejoramiento de tabiquerías.

Recordemos que la Corporación Municipal está realizando una serie de obras de mejoramiento en escuelas, liceos y jardines infantiles de Quilpué. Ya hay varios proyectos ya finalizados y otros que aún están en ejecución. El monto total del primer grupo de iniciativas es de \$1.770.701.439, mientras que los recursos del segundo grupo superan los \$2.500.000.000.

Su trabajo se desarrolla a partir de un diagnóstico situacional a nivel local, activando las redes de la escuela y de la comuna para coordinar acciones de salud mental de niños, niñas y adolescentes, en interacción con sus cuidadores, es decir, padres, madres, apoderados y profesores.

El programa está dividido en 3 niveles:

HPV1: Desde primer nivel de transición de educación parvularia (prekínder) hasta 4º año básico. En Quilpué se desarrolla en 36 establecimientos, con una cobertura de 5430 estudiantes, 225 docentes y 3443 apoderados.

HPV2: Desde 5º hasta 8º año básico. En Quilpué se despliega en 35 establecimientos, con una cobertura de 4463 estudiantes, 162 docentes y 3566 apoderados.

HPV3: Desde 7º básico a 4º medio. Se ejecuta en 12 liceos y colegios de la comuna, 11 de ellos pertenecientes a la Corporación Municipal, con una cobertura de 3437 estudiantes, 138 docentes y 2751 apoderados.

“En este último nivel (HPV3), el objetivo es favorecer que los niños, niñas y jóvenes logren trayectorias educativas exitosas mediante acciones promocionales, preventivas y de apoyo especializado, realizadas en el contexto escolar y la comunidad educativa”, explicaron desde el área de Educación de la Corporación Municipal.

El programa también incluye acciones de promoción del autocuidado en salud mental para profesores, de clima positivo en el aula y de interacción positiva entre apoderados y educadores.

Asimismo, se trabajan estrategias de prevención para niños, niñas y adolescentes con conductas de riesgo, y derivación de casos a salud mental, entre otras labores.



LIGA DEPORTIVA MUNICIPAL DE FÚTBOL 7

REUNIÓN A NIÑAS Y NIÑOS DE 12 COLEGIOS

Con el objetivo de fomentar el desarrollo deportivo escolar, participativo, territorial y con perspectiva de género, el Departamento de Deporte y Recreación del Municipio Abierto, junto a la Dirección de Educación de la Corporación Municipal, organizaron la primera Liga Deportiva Municipal de Fútbol 7.

El torneo, realizado en el marco de la presentación del Programa Deportivo Escolar Comunal, convocó a niñas y niños de 5º y 6º básico de colegios municipales y particulares subvencionados en el estadio Villa Olímpica.

“Para nosotros es prioritario el deporte en edades tempranas pues genera muchas capacidades, y una de las más importantes, que yo siempre destaco, es la capacidad de trabajar en equipo, de poder confiar en otro compañero, de tener un objetivo común y sacar ese objetivo como equipo”, afirmó la alcaldesa Valeria Melipillán, quien estuvo presente en la clausura de la Liga.



RECUPERACIÓN DE TRAYECTORIAS EDUCATIVAS

BALANCE POSITIVO

Un emotivo cierre tuvo el programa de recuperación de trayectoria educativa, dirigido a mujeres de Quilpué que por diversos motivos tuvieron que interrumpir sus estudios.

Esta iniciativa de la Corporación Municipal partió en 2023 con clases en el CEIA, en jornadas de mañana y tarde.

En esa línea, además de los contenidos formales de la escolaridad, el curso pudo vincularse entre sí y generar una contención socioafectiva que mejoró notoriamente su autoestima y calidad de vida.

Así, 23 mujeres terminaron el proceso, y de ellas 5 lograron salir del analfabetismo, 8 egresaron del nivel medio y completaron su educación, y 15 continúan en el programa durante 2024.

Las participantes cerraron el año con una ceremonia que contó con la presencia de sus familiares y profesoras, además de la alcaldesa Valeria Melipillán y el secretario general de la Corporación, Jorge Muñoz Lara.

En su intervención, la jefa comunal recordó que hoy en día, "hay espacios donde las mujeres no han podido ingresar con fuerza producto de, muchas veces, no tener estudios. Es por eso que nosotros desde el municipio impulsamos este programa, pensando en que hay muchas mujeres buscando oportunidades".

Asimismo, la alcaldesa Melipillán resaltó que "en el transcurso nos dimos cuenta que ellas necesitaban también un apoyo emocional, un acompañamiento de su proceso educativo. Por eso, el curso se transformó en algo más que un programa que entrega conocimientos, también se generaron vínculos".

"Acá se profundizó el vínculo de formar comunidad, así que estamos muy contentos y desde ya les invitamos a estar atentos para la segunda versión de este programa, porque sabemos lo significativo que fue y por supuesto queremos que siga impactando positivamente la vida de las mujeres de Quilpué", concluyó Melipillán.



María Cristina Díaz, una de las participantes, manifestó su alegría por haber sido parte del programa: "Me siento muy emocionada, nunca pensé que podría lograr lo que logré. Yo tengo 80 años y al principio no quería venir porque me daba vergüenza, pero ahora estoy feliz. Alcancé lo que más yo quería en mi vida, que era aprender a leer y a escribir, y poder conversar con otras personas, porque antes no podía darme a entender y decir lo que sentía".

"Ahora me siento grande por todo lo que sé. Quiero dar gracias a las profesoras que tuvieron una paciencia de oro para poder enseñarnos. Esto es algo maravilloso, y ahora todas nosotras somos amigas, casi hermanas. En el curso conversábamos cosas, nos apoyábamos cuando teníamos problemas y los solucionábamos entre todas con apoyo de las profesoras, que fueron como unas nuevas mamás para nosotras, a pesar de la edad. Doy gracias a la alcaldesa por esta oportunidad", dijo la señora María Cristina.

ADMISIÓN 2024

El Programa de Revinculación de Estudios para Mujeres ya tiene sus matrículas abiertas para el año 2024.



¡INSCRÍBETE!

¿Sabías que...

...Invertimos más de \$430 millones para mejorar el Liceo Artístico Guillermo Gronemeyer?



Quilpué

ORGANIZA 1º CONGRESO PROVINCIAL DE EDUCACIÓN MEDIA TÉCNICA PROFESIONAL

Con el objetivo de generar vínculos entre el sector productivo y los liceos TP de la provincia de Marga Marga, el área de Educación de la CMQ organizó el Primer Congreso Provincial de Educación Media Técnica Profesional.

En el encuentro participaron los docentes de los 6 establecimientos TP de Quilpué, y los directores y jefes de formación de 4 colegios invitados, pertenecientes a Villa Alemana, Limache y Olmué.

Desde la Corporación Municipal de Quilpué, su secretario general, Jorge Muñoz Lara, explicó que la iniciativa busca fomentar la sinergia

entre los actores clave del ámbito educativo, territorial y productivo en la Provincia de Marga Marga, mediante la exploración y promoción de estrategias pedagógicas que potencien las habilidades, la innovación y la creatividad en la Educación Media Técnico Profesional.

“Es una actividad que apunta al fortalecimiento de la educación pública, en este caso, con proyección provincial, para generar lazos con el sector productivo local y las universidades de la zona, en cuanto al apoyo en la formación de las y los jóvenes de los liceos TP”, agregó Muñoz.

Por su parte, la Seremi de Educación, Romina Maragaño, quien estuvo presente en la inauguración del Congreso, destacó la importancia de fomentar “la autonomía de las redes, en cuanto puedan proponerse objetivos colectivos que permitan mejorar las competencias y las capacidades de las comunidades educativas”.

“La articulación con distintas áreas y polos productivos de las comunas, es central para el desarrollo técnico profesional”, añadió Maragaño.



Trafkintu mapuche en el Jardín Mi Dulce Mundo



La comunidad del jardín infantil Mi Dulce Mundo realizó por tercera vez la ceremonia cultural mapuche Trafkintu, que consiste en un intercambio de conocimiento (kimun) y de bienes, principalmente productos de la tierra, entre personas y comunidades.

En esta oportunidad, además del intercambio, el Trafkintu incluyó un mizagun (compartir alimentos), un juego de palín y la entonación de cantos con instrumentos mapuche.

En la actividad participaron los niños, niñas y funcionarias del jardín, quienes contaron con la guía de Pamela Llanquel, educadora de lengua y cultura indígena. También estuvieron presentes representantes del pueblo mapuche de la zona, y de la Corporación Municipal de Quilpué.

Más seguridad en escuelas y centros de Salud



Recientemente, el Municipio de Quilpué puso en marcha su nueva Oficina de Seguridad Comunitaria, integrada por 12 inspectores y 5 camionetas de patrullaje, que serán facilitadores para que la comunidad trabaje en la prevención de los delitos e incivilidades en el territorio.

Este equipo realizará patrullajes preventivos complementando los actuales recorridos que realiza Carabineros, rondas de vigilancia en las cuales están incluidas las escuelas, liceos y centros de salud municipales de la comuna.

¿Sabías que...

...La OMS recomienda que niños, niñas y adolescentes realicen al menos 60 minutos diarios de actividad física en la semana?



MEDIOAMBIENTALIZACIÓN

DE LA EDUCACIÓN

Uno de los ejes relevantes en la gestión de la Corporación Municipal está vinculado con el cuidado de la naturaleza y el medioambiente, y en ello, la educación tiene un rol protagónico.

Vivir en una ciudad que está inserta en una Reserva de la Biosfera, con un rico patrimonio natural rodeándola, significa un desafío de valoración y proyección tanto para las autoridades como para la misma comunidad.

Por ello, la alcaldesa Valeria Melipillán impulsó un trabajo colaborativo con distintas organizaciones socioambientales de Quilpué para llevar las temáticas medioambientales a la educación pública, mediante talleres de reciclaje y huertos escolares, entre otras iniciativas.

“Durante 2022 conformamos una mesa de trabajo que diseñó una estrategia para definir la política de medioambiente en el área educacional. El primer hito fue la discusión y consulta efectuada en todos los establecimientos educativos, donde niñas, niños y jóvenes abordaron la temática priorizando sus ideas”, explica el secretario general de CMQ, Jorge Muñoz Lara.

Niñas y niños de la escuela Jorge Rock Lara se lucieron como periodistas

Una destacable labor realizaron en 2023 los alumnos y alumnas de los talleres de Periodismo y Periodismo Deportivo de la escuela Jorge Rock Lara, a cargo de los docentes Johana Navarro y Matías Cabello, respectivamente.

Con una motivación ejemplar, los niños y niñas cubrieron varias noticias registradas en su colegio, como salidas pedagógicas, talleres electivos y eventos deportivos en disciplinas como vóleibol, fútbol y tenis de mesa.

“Asistimos a campeonatos, entrevistamos a los participantes, y próximamente cubriremos las clases de surf que nuestro colegio tiene en la Academia Freesport de Concón, un proyecto que dará que hablar”, señalaron las y los alumnos.

También, agregaron, les tocó informar “momentos de tristeza, como la partida de nuestra profesora María Cristina Órdenes (QEFD)”.

“No dejamos de cubrir ninguna noticia, ya que eso es lo que nos hace especiales: poder mantener a toda la comunidad del colegio Jorge Rock Lara informada”, afirmaron en su balance del año,

De esta manera, se implementó un modelo de discusión dividido en 2 grupos: pre kínder a 4º básico, y 5º básico a 4º medio. La actividad se denominó Discusión sobre el medioambiente en mi Escuela/Liceo.

RESULTADOS

Entre las situaciones identificadas por las y los niños de pre kínder a 4º básico como peligrosas para la Tierra, aparecen la contaminación, la basura y los incendios forestales.

En tanto, el instrumento de discusión aplicado en estudiantes de 5º básico a 4º medio, identificó como conceptos relevantes en materia ambiental la biodiversidad, el cambio climático y la gestión de residuos.

Una vez sistematizados estos datos, se desarrollaron 3 talleres pilotos en 3 escuelas, a fin de profundizar acciones-modelo y poner en práctica esta nueva política comunal.

El proceso culminó con la entrega del diseño final del programa de Medioambientalización de la Educación, que quedó a disposición de los colegios que quieran iniciar, mejorar o profundizar el trabajo escolar en esta materia.



anunciando finalmente que volverán con las pilas ultra recargadas para continuar con su labor informativa en 2024.

En la foto: Las y los niños periodistas entrevistando al secretario general de la Corporación Municipal de Quilpué, Jorge Muñoz, en el cierre de las Olimpiadas Escolares.

Conoce más en:
[Instagram @tallerdeperiodismo_jrl](https://www.instagram.com/tallerdeperiodismo_jrl)

ENTRETENCIÓN: ACERTIJOS


Hubo un apagón en Quilpué, pero el conductor de un autobús igual vio a un Perrito que estaba en la calle y logró detenerse. ¿Cómo lo hizo?

Respuesta: Era de día

El señor y la señora Pérez-González tienen 6 hijas y cada hija tiene un solo hermano. ¿Cuántas personas hay en la familia Pérez-González?

Respuesta: 9 (ambos padres, seis hijas y un hijo)

¿Sabías que...

...Nuestro Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR) de Belloto Sur funciona toda la noche?

¿NECESITAS COMPLETAR TUS ESTUDIOS?

EL CENTRO DE EDUCACIÓN INTEGRAL DEL ADULTO Y EL LICEO COMERCIAL ALEJANDRO LUBET VERGARA OFRECEN PROGRAMAS PARA JÓVENES Y ADULTOS QUE NECESITEN TERMINAR SUS ESTUDIOS.



www.cmq.cl



CEIA

- Cursos diurnos, vespertinos y nocturnos
- Electricidad
- Alimentación colectiva
- Atención de Adulto Mayor



LICEO COMERCIAL

- Enseñanza media científico humanista (2x1)
- Administración
- Contabilidad



SELECCIÓN DE CHEERLEADERS DEL COLEGIO LUIS CRUZ MARTÍNEZ GANÓ CAMPEONATO NACIONAL

La selección de Cheerleaders del colegio Luis Cruz Martínez de Quilpué se coronó campeona en la categoría Senior School del Torneo Nacional Cheer Challenge Chile, realizado a fines de noviembre de 2023.

El equipo quilpueño, integrado por 12 jóvenes deportistas, alcanzó un notable desempeño en el certamen, presentando una coreografía "Hit Zero", es decir, sin descuentos, caídas, ni ilegalidades reglamentarias.

Al respecto, la profesora de Educación Física, Deportes y Recreación del establecimiento, Suy Álvarez Alfaro, destacó que "desde hace 4 años hemos perseverado como colegio en promover la actividad física y el deporte, y sobre todo lograr los objetivos transversales que este implica, como el compromiso, la responsabilidad, la disciplina, la

perseverancia, tolerancia a la frustración, compañerismo, dedicación y amor por el deporte".

"Ha sido una ardua labor", agregó la docente, "y por ello, estoy muy agradecida del trabajo colaborativo entre los miembros de nuestra comunidad que nos apoyan. Hoy, gracias a la organización de los apoderados/as, la motivación de los niños/as y sobre todo el aceptar el desafío como comunidad educativa, hemos logrado tener dos equipos de Cheerleader y una Academia de Gimnasia Artística".

Hay que destacar que el colegio Luis Cruz Martínez es el único establecimiento municipal dentro del circuito de campeonatos Cheer Challenge Chile, por lo que, resaltó la profesora Suy Álvarez, "estamos marcando un precedente a nivel deportivo que con amor queremos continuar, apuntando a que muchos/as estudiantes participen".

"El deporte es la primera puerta de entrada a que se formen vínculos sanos con otras realidades, y es también una puerta de salida al círculo social e índice de vulnerabilidad que viven muchos estudiantes", planteó la educadora.

El campeonato ganado por el equipo del colegio Luis Cruz Martínez es el más importante a nivel nacional, pues es el encargado de clasificar a los equipos a "The Cheerleading Worlds", torneo que se realiza en Disney World (EEUU).

Finalmente, desde el equipo agradecieron "a la directora del colegio, Rosa Pérez, y a la Corporación Municipal de Quilpué, por el considerable apoyo económico que hizo posible el haber participado con la Selección de Cheerleader Senior Fénix, en tres competencias regionales y nacionales".



CONOCE NUESTRA RED DE
EDUCACIÓN MUNICIPAL EN QUILPUÉ

www.cmq.cl

